



# 泉南中だより

【教育目標】共に学び、よく考える人に  
自ら律し、思いやりのある人に  
心身を鍛え、健康な人に

令和4年12月  
杉並区立泉南中学校

杉並区教育ビジョン2022

みんなのしあわせを創る杉並の教育

## ～2学期を振り返って～

副校長 渋谷 里美

令和4年度の2学期が終わろうとしています。81日間を有意義に過ごし、9月に立てた今学期の目標に近付けることはできましたか。中間、期末考査の後に、振り返ることの必要性と大切さは、各自十分学んでいると思います。一人一人にとって成長を感じられたら、自分自身をほめましょう。努力が必要だと感じたら、気付けたことはほめ、その先の成長に向けて地道に努力しましょう。「努力は裏切らない。」スポーツ選手などが、よく発している言葉だと思います。これは本当に努力した人に該当する言葉でしょう。残りわずかな令和4年を、悔いの残らない年として終わるようになります。

特にこの2学期で印象に残ったのは、コロナ禍で学校生活を継続する中、保護者の方にも参観いただき、実施できた合唱コンクールです。コロナ前の合唱コンクールに近い状態で実施でき、3年生にとって初めて大きな舞台を借りて歌う合唱コンクールでした。中学校生活を振り返った時、大きな達成感を味わうことができた行事となりました。学級閉鎖明けのクラスもあり、十分力を発揮できなかつた人もいましたが、実施できた喜びと、それを支えてくれる人たちの想いを感じられた行事となりました。

## ■学習・生活についてのアンケート概要（抜粋） ※数値は肯定的な回答をした生徒の割合（%）

| 出題内容  | 杉並区  | 本校   | 差   |
|---|------|------|-----|
| 他の人や社会の役に立つ人になりたいと思う。   | 89.8 | 90.5 | 0.7 |
| 人の話は、最後まできちんと聞いている。   | 85.1 | 86.5 | 1.4 |
| 人の気持ちを分かろうとしている。  | 93.0 | 93.2 | 0.2 |
| お年寄りや障害のある人など、困っている人がいたら自分から進んで助けている。                           | 64.3 | 66.2 | 1.9 |
| 今住んでいる地域の行事に参加している。   | 27.8 | 28.4 | 0.6 |
| 将来実現したい夢や目標がある。   | 66.9 | 67.6 | 0.7 |
| これから先、どのように生きていきたいかを考えている。                                      | 73.8 | 74.3 | 0.5 |
| 早寝早起きなど、規則正しい生活を心掛けている。   | 57.6 | 58.1 | 0.5 |
| 自分の学級（クラス）は、机や本棚の置き方、スペースやコーナーの作り方、掲示の仕方などの教室環境をみんなで話し合って決めている。 | 44.3 | 52.7 | 8.4 |
| 学校や地域・社会の人々のために、進んでボランティア活動をしている。                               | 27.9 | 31.1 | 3.2 |
| 自分の学級（クラス）は、誰にとっても居心地がよくなるよう、いろいろなルールやきまりを話し合って決めることができる。       | 70.8 | 75.7 | 4.9 |
| 授業中、ペアやグループで活動をしたり話し合ったりする時間が多くある。                              | 83.5 | 85.1 | 1.6 |
| 授業中、ほかの人が発表しているとき、自分の考えや気持ちと比べながら聞いている。                         | 75.6 | 82.4 | 6.8 |
| 授業中、一人で問題を解けないときや、うまく考えをまとめられないとき、先生に質問できる自由がある。                | 77.5 | 83.8 | 6.3 |
| 授業では、自分の考えや気持ちをじっくりまとめる時間がある。                                   | 69.9 | 77.0 | 7.1 |
| 授業では、一人で学んだり、必要な時にだれかと協力して学んだりする自由がある。                          | 82.7 | 85.1 | 2.4 |

令和4年度教育調査の結果が報告されました。本調査は①学習指導要領に示される学習の目標や内容について杉並区全校に共通する課題を中心とした調査です。②自己意識や生活実態・学習状況を生徒が自己評価するアンケートから構成されています。生徒自身のことや普段の勉強の仕方などについての設問の中で、本校の数値が区平均より高いものを抜粋しました。特に「クラス皆で話し合って決めることができる」「自分の考えをじっくりまとめ、先生に質問ができる」「他の人の発表を自分と比べながら聞ける」などの項目が高いことになりました。また、3年生に実施した「特定の課題に関する調査」では、国語の数値が高かったです。数学・英語には課題があることが分りました。

## ■特定の課題に対する調査の概要（3年生） ※数値は平均正答率

|     | 国語   |      |      |      | 数学     |      |      |      | 英語   |        |      |      |      |      |        |
|-----|------|------|------|------|--------|------|------|------|------|--------|------|------|------|------|--------|
|     | 全教科  | 基礎   | 活用   | 技知能識 | 表判思現断考 | 全教科  | 基礎   | 活用   | 技知能識 | 表判思現断考 | 全教科  | 基礎   | 活用   | 技知能識 | 表判思現断考 |
| 杉並区 | 62.6 | 74.2 | 47.7 | 75.1 | 60.8   | 59.3 | 72.4 | 31.7 | 72.8 | 35.5   | 54.4 | 59.7 | 43.1 | 59.7 | 43.1   |
| 本校  | 64.7 | 76.9 | 49.0 | 68.2 | 64.2   | 55.9 | 69.6 | 26.9 | 69.9 | 31.2   | 52.1 | 58.3 | 38.9 | 58.3 | 38.9   |

## 【1年職場訪問発表会】

学校公開日の12月3日(土)、先月実施した職場訪問についての発表会を開催しました。プレゼンテーションソフトを使用しての発表では、実際訪問して、職場の皆さんに質問して分かった感想などをうまくまとめていました。職場に関するクイズを出す班もあり、楽しく、そして深く仕事を理解できました。



## 【セーフティ教室】

1年生の職場訪問発表会と同日、体育館でセーフティ教室を開催しました。交通事故でお子様を亡くされた佐藤様にご来校いただき、ニュースの受け取り方や自分の身を守るために必要なことを学びました。



## 【フラッグ作成】

地元方南商店街からの要請で、今年も街灯に吊るすフラッグを作成しました。ボランティアの生徒たちの力作は、年末から方南商店街を飾ります。



## 【杉並区駅伝大会】

12月11日(日)、寒風が吹き抜ける和田堀公園陸上競技場(済美山運動場)で「杉並区中学校対抗駅伝大会2022」が開催されました。

3週間前から約8.6kmにおよぶ実際の駅伝コースで練習を始め、徐々にタイムを上げていきました。男女各5区間を走りましたが、男子は参加24校中11位、女子は21位でした。

当日はたくさんの生徒、保護者の皆さんに応援に来ていただき、出場した選手たちに声援を送りました。



## 12～2月の主な予定

| 日   | 曜 | 内 容      | 日   | 曜 | 内 容              |
|-----|---|----------|-----|---|------------------|
| 23  | 金 | 終業式      | 23  | 月 | 生徒朝礼             |
| 26  | 月 | 冬季休業始    | 25  | 水 | スキー前検診(2年生)      |
| 1/9 | 月 | 冬季休業終    | 26  | 木 | 都立高校推薦受検日①(3年生)  |
| 10  | 火 | 始業式・安全指導 | 27  | 金 | 都立高校推薦受検日②(3年生)  |
| 16  | 月 | 避難訓練     | 2/1 | 水 | スキー教室(2年生～3日)    |
| 21  | 土 | 学校公開日    | 2   | 木 | 都立高校推薦合格発表日(3年生) |